

Principios de un centro infantil democrático

Para construir un centro educativo democrático, se deben tomar en cuenta algunos ejes clave que lo conforman, según las personas y entornos que lo conformamos:



Niñas y niños



Personal docente



Familia



Comunidad



Niñas y niños

Participan cómo **personas ciudadanas agentes** en la toma de decisiones del centro educativo, ya que se construye colectivamente.

Son **acompañados por personas adultas** para que de manera conjunta potencien el entorno e identifiquen necesidades de mejora o transformación, según su perspectivas.



Personal docente

Son las personas responsables de brindar acompañamiento en la construcción de centros democráticos. Para ello, es necesario que puedan:

- Reconocer a las niñas y niños como ciudadanas y ciudadanos.
- Reconocerse como personas formadoras de niños y niñas agentes.
- Fortalecer sus propias capacidades para que actúen como mediadores en el proceso de formación de las niñas y los niños como ciudadanas y ciudadanos agentes.



Familia

Eje fundamental en la construcción de centro educativos democráticos, ya que son responsables de fomentar un entorno familiar que ponga en práctica:

- La escucha.
- La negociación.
- La resolución constructiva de los conflictos.
- La autorregulación propia y de las personas que conforman la red familiar.
- La construcción de límites basados en la empatía, el respeto y la solidaridad.



Comunidad

Toma en cuenta el contexto en el que se encuentra el centro educativo. Para ello es necesario contar con un centro educativo que:

- Promueva el “puertas abiertas”.
- Valore los recursos naturales, humanos, y sociales que ofrece el entorno.
- Sea un espacio de diálogo, negociación y acompañamiento para las personas.

Somos
Familia



Una iniciativa de:

FUNDACIÓN
paniamor

mep
Ministerio de
Educación Pública